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    “科研半月刊”马上出版第 100 期了，有几位老师提议是否庆祝一下，

因为人们通常在 5、10、或 100 等整数时间庆祝某事情，而半月刊只是一个

小小的电子刊物，实在想不出可以如何庆祝。 

    回首想想，毕竟是 100 期了，已有四年又一月的时间，也基本是学院

“11-5”的发展阶段，大大小小、成功失败，半月刊见证了学院科研和学

科建设的一个个脚印。故有一些冲动，要写点儿东西，算是对 100 期科研

半月刊的总结。 

    2006 年，学院还在营口路联合办公，大部分教师与军工路本部联系较

少；05-06 年学员引进一批年轻的博士，教师之间也不是很熟悉；而食品所

的老师均在军工路校区，与医疗专业的老师更加不了解。还有一件事，也

是促使我办科研半月刊的一个原因。当时有一位老师与公司谈好一个课题，

来找我，问找谁签合同？签什么样的合同？我带他到军工路科技处，又到

校办盖章。鉴于这些情况，我觉得应该有一份大家都能看到的小刊物，可

以沟通各种与科研相关的信息，活跃学院的科研气氛，并最终形成一种科

研文化。 

 

    我马上找到华老师，告诉他这个想法，他说很好；我又向江书记和郦校长汇

报，他们均表示支持。当天晚上，我回家熬夜，设计了“科研半月刊”的版面格

式，虽然不很专业，又是用 word 编辑，看起来不美观，后来有换格式的想法，

并请人设计了几个漂亮的版本，但最终还是没有换。随着期数的增多，最初的版

面格式也越来越顺眼了。 

    按照当初的想法，科研半月刊设立了“人物专栏”、“科研平台”、“课题介绍”、

“科研新闻”、“半月硕果”等栏目，起到沟通、交流、激励、鼓舞的作用。 

    就这样，“科研半月刊”这份小的电子期刊开始了。四年多来，在大多情况

下，均正常、按时出版，但也有不顺利的时候，如 2-3、19-20、55-56 期等是 2

期合为一期的，因为半个月的素材太少，又怕大家说是月刊，就把 2 个期号全写

上了；还有几期，是推迟几天出版的。 

    在最初的一年多，半月刊主要介绍了学院的教师、研究平台和可以申报的各

类科研课题。在 09 年，待学院的科研逐渐步入正轨后，半月刊又突出了科研文

化的建设，以营造浓厚的科研氛围。 

    以我自己的理解，到了 100 期的后期，科研半月刊的内容已经不是最重要的，

她更象一面旗帜，始终插在学院科研的高端；也象一个闹铃，定时敲响科研的钟

声；我也希望她是一个美丽的符号，牢牢印在每位教师的大脑中。 

    对我自己而言，科研半月刊是一个情结，月中，月末，我坐在电脑前，看着

一期一期的半月刊发送出去，我越来越喜欢她了。无论是出差，还是假日，我都

准时与她见面。记得有几期是在老家过春节，及海南、青岛出差完成的。 

    恰逢科研半月刊 100 期，也即将传来生物医学工程一级博士点的消息，是巧

合吗？也许是。但 100 期的努力、100%的奋斗，绝不是巧合。 

     100 期，是可以总结一下，但我们应该知道，后面的路很长，也不平坦。我

不能预测科研半月刊第 200 期时，学院的科研会是怎样的？但我们会付出另一个

100 期的努力、另一个 100%的奋斗。   （刘宝林  于山东无棣） 
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